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PLENÁRIO DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES 1 

DO ALTO SÃO FRANCISCO – CBH-SF1 2 

 3 

Ata da 1ª Reunião Extraordinária de 2019, realizada em 14 de fevereiro de 2019, na 4 

cidade de São Roque de Minas-MG. Após a 1ª convocação foi realizada a abertura 5 

da reunião que teve inicio as 14h e 00 min, pelo presidente deste comitê, Dirceu de 6 

Oliveira Costa o qual apresentou as saudações de boas vindas aos conselheiros. 7 

Estiveram presentes a reunião: Gustavo Tostes Gazzinelli (FONASC); Marcos 8 

Gonçalves da Costa (Prefeitura Municipal de São Roque de Minas); Paulo José de 9 

Oliveira (APPA); Flávio Andreote dos Santos (PMMG); Marconi Pereira (Prefeitura 10 

Municipal de Lagoa da Prata); Dirceu de Oliveira Costa (SAAE de Piumhi); Lourdes 11 

Míriam Araújo Raposo (Prefeitura Municipal de Luz); Lessandro Gabriel da Costa 12 

(ASF); Gilmar Gonçalves dos Santos (SES); Túlio Pereira de Sá (FIEMG); Gustavo 13 

Silveira Borges Carvalho (ACASF); Aroldo Felipe de Freitas (SEMAD); José Jorge 14 

Pereira (IGAM); Patrick de Carvalho Timonchenco (IEF); Oscar Von Bentzeen 15 

Rodrigues Neto (Prefeitura Municipal de Bambuí); Lourenço Magela Silva Oliveira 16 

(Prefeitura Municipal de Pains); Joelma de Fátima Fernandes Rodrigues (Prefeitura 17 

Municipal de Japaraíba); Claudemir Lima Araújo (Bambuí Bionergia S.A.); Geovani 18 

Paim Soares (White Martins Geses Ind. Ltda.) e Lucélio Nativo da Assunção (EPA). 19 

1) Abertura pelo presidente do CBHSF1 – Dirceu de Oliveira Costa: A reunião 20 

começou com a inversão de pauta, devido a falta de quórum para aprovação do 21 

regimento interno, sendo concedido o espaço para a apresentação do Programa 22 

Produtor de Água, através de Devanir Garcia, sendo este ocupante do cargo de 23 

coordenador de Implementação de Projetos Indutores da Agência Nacional de Águas 24 

- ANA. 2) Apresentação do Programa Produtor de Água – Devanir Garcia - 25 

Coordenador de Implementação de Projetos Indutores da Agência Nacional de 26 

Águas – ANA: Dentre os principais trechos mencionados na palestra foram aludidos 27 

que “a quantidade e a qualidade da água de cada manancial estão relacionadas à 28 

geologia, ao relevo, ao tipo de solo, ao clima, ao tipo e quantidade de cobertura vegetal 29 

e ao grau e tipo de atividade antrópica existentes na bacia hidrográfica, onde ele está 30 

inserido” e que “Os agro e ecossistemas são fundamentais para a manutenção e a 31 

revitalização de aqüíferos”. Quanto aos tópicos, foram apresentados os seguintes: má 32 

ocupação do solo – erosão e perda de água; práticas conservacionistas de caráter 33 

vegetativo; manutenção de florestas e reflorestamento; práticas conservacionistas de 34 

caráter vegetativo; conservação de água e solo; saúde da sub bacia; serviços 35 

ambientais; pagamentos pelos serviços ambientais. Foi explicado o conceito do 36 

Programa Produtor de Águas a saber: “é um programa de adesão voluntária de 37 

pagamento por serviços ambientais no qual são beneficiados produtores rurais que, 38 

por meio de práticas e manejos conservacionistas, e de melhoria da cobertura vegetal, 39 
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venham a contribuir para o abatimento efetivo da erosão e da sedimentação, e para o 40 

aumento da infiltração de água, segundo o conceito provedor-recebedor”. Por fim foi 41 

ressaltado que “os projetos são desenvolvidos em parceria com Estados, Municípios, 42 

Comitês de Bacia e Companhias de Abastecimento e Geração de Energia e, para 43 

serem contemplados com a marca “Produtor de Água” devem obedecer a uma série 44 

de condicionantes e diretrizes estabelecidas pela ANA”. O conselheiro Gustavo 45 

(FONASC), indagou ao palestrante porque não conjugam as vezes o terraço com o 46 

plantio de árvores e Devanir respondeu que “normalmente o terraço vai na área de 47 

pastagem e ai poderia ter sem problemas mas quando é na área de grão há 48 

dificuldade”. Posteriormente o conselheiro Gustavo Silveira Borges Carvalho (ACASF) 49 

parabenizou Devanir pelas informações trazidas e mencionou o fato de que “no 50 

caminho para a reunião flagrou a utilização de herbicidas nas margens da rodovia. 3) 51 

Regimento Interno: Devido a falta de quórum de 2/3 dos conselheiros, suficiente para 52 

aprovação do mesmo, este ítem foi retirado de pauta e remanejado para a pauta da 53 

próxima reunião.  4) Aprovação da ata de posse do dia 19 de novembro de 2018 54 

em Lagoa da Prata-MG e da ata de reunião do dia 12 de dezembro de 2018 em 55 

Luz-MG: A minuta da ata de reunião ocorrida no dia 19 de novembro foi aprovada, 56 

salvo ressalvas dos conselheiros Paulo José de Oliveira (APPA) e Lourenço Magela 57 

Silva Oliveira (Prefeitura Municipal de Pains) os quais solicitaram a inclusão dos 58 

nomes e cargos aos quais aspiraram na eleição ocorrida. O conselheiro Gustavo 59 

Tostes Gazzinelli (FONASC), pediu para que fosse acrescentado os nomes do 60 

representante do IGAM, Danilo Cezar Torres Chaves e do conselheiro Paulo José de 61 

Oliveira. A minuta da ata do dia 12/12/18 não foi aprovada devido ao fato de ter muitas 62 

considerações a serem feitas pelos conselheiros. Assim sendo ficou acordado que 63 

estes apontamentos viessem por email e consequentemente foi retirada de pauta o 64 

aprovamento da mesma, ficando para a próxima reunião a ocorrer no dia 12 de março 65 

de 2019. 5) Segurança de Barragens e Riscos Associados na região do CBH-SF1 66 

e apresentação de moção de apoio as vítimas do desastre ambiental de 67 

Brumadinho SF3 - CBH do Rio Paraopeba: Foi informado aos conselheiros pelo 68 

presidente deste comitê, Dirceu de Oliveira Costa, que foi encaminhado um ofício para 69 

FURNAS a respeito da situação de segurança da barragem em Capitólio-MG, mas 70 

que ainda não houve resposta por parte de FURNAS. 6) Assuntos diversos: O 71 

conselheiro Gustavo Tostes Gazzinelli, representante da FONASC, apresentou aos 72 

demais conselheiros, um mapa contendo os principais cursos d´água referente a 73 

bacia. 7) Definição da próxima reunião: Por fim, foi definido o local e a data da nova 74 

reunião, sendo esta a ocorrer no dia 12 (doze) de março de 2019, na cidade de Pains-75 
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MG. Não havendo mais assuntos a se tratar, foi declarada encerrada a sessão da qual 76 

foi lavrada a presente ata. 77 

 

 

 
Dirceu de Oliveira Costa 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São Francisco-

CBHSF1. 

 

 

 


